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Oggi, in Venezia, nella sala riunione ai Tolentini alle ore 10,00 è stato convocato il senato 
degli studenti con nota del 16 febbraio 2006, prot. n.2852, tit. II/cl. 9/fasc. 3 
 
Sono presenti i sottoelencati signori, componenti il senato degli studenti dell’Università 
Iuav: 
Ciriotto Michele 
Codato Matteo 
Dolapsakis Michalis  
Giovenco Riccardo 
Gobbi Valentina 
Miazzo Stefano 
Morigi Silvia 
Nardi Carlo 
Piccolo Luca 
Pistacchi Emiliano 
Rossetti Miriam 
Secomandi Achille 
Stempfle Sarah – entra alle ore 11.15 
Tallon Laura 
Toso Sara 
Venier Ivana – entra alle ore 10.35  
 
Hanno giustificato la loro assenza: 
Bastianello Erika 
Boscolo Zemelo Pietro 
Miotto Alessandra 
Pinato Francesca 
Sambo Daniele 
 
Sono assenti: 
Bisognano Pierfrancesco 
Cuppoletti Maria Letizia 
De Franceschi Johnny 
Poletta Gianandrea 
Salvati Alessandro 
Vecchiarelli Chiara 
 
Presiede il senatore Valentina Gobbi, che verificata la validità della seduta la dichiara 
aperta alle ore 10.15 
Esercita le funzioni di segretario il senatore Miriam Rossetti. 
 
Il senato degli studenti è stato convocato con il seguente ordine del giorno: 
1 Comunicazioni del presidente 
2 Approvazione verbale della seduta del 27 gennaio 2006 
3 Nomina dei rappresentanti degli studenti nelle commissioni didattiche paritetiche delle 
facoltà delle facoltà di architettura e di design e arti 
4 Attività formative autogestite dagli studenti per l’anno 2006: definizione dell’ammontare 
del finanziamento e designazione dei componenti la commissione giudicatrice  
5 Varie ed eventuali 
 
Il senato degli studenti prende atto delle comunicazioni del presidente al seguente punto  
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dell’ordine del giorno: 
1 Comunicazioni del presidente 
- il prof. Carlo Magnani, preside della facoltà di Architettura, con nota 16 febbraio 2006 prot. 
2006/06 ha convocato il senato degli studenti ad un incontro per il 22 febbraio 2006, al fine 
di discutere su questioni inerenti la programmazione didattica dei corsi di studio. All’incontro 
erano presenti il prof. Carlo Magnani e la dr.ssa Barbara Marziali, manager della didattica, 
oltre a una delegazione del senato degli studenti composta da Valentina Gobbi, Luca 
Piccolo e Carlo Nardi. 
Il presidente cede la parola al senatore Carlo Nardi, il quale riferisce che l’incontro era 
incentrato sull’andamento dell’anno in corso e, in particolare, sulle problematiche che la 
facoltà di architettura incontra nell’attuazione della riforma universitaria dei corsi di studio. 
Alcune novità introdotte stanno sollevando le resistenze di docenti e studenti: tra queste, il 
preside ha ricordato lo scarso entusiasmo nei confronti dei laboratori di laurea, la difficoltà 
di dare integrazione ai laboratori coordinati, la ripetitività dei corsi monografici delle lauree 
specialistiche, la scarsa risposta data all’introduzione del servizio di tutoraggio. Per quanto 
attiene l’offerta formativa del corso di laurea in Scienze dell'architettura, è stato reso noto 
che dal prossimo anno il corso di “Teoria e tecnica della progettazione architettonica” 
diventerà opzionale e sarà sostituito con il corso di “Caratteri tipologici e morfologici 
dell'architettura”, che diventerà uno dei corsi obbligatori del primo anno. 
Con riferimento ai problemi derivanti dall’introduzione dell’appello unico, emersi 
nell’incontro col preside nella seduta di senato degli studenti del 27 gennaio 2006, il prof. 
Carlo Magnani ha dato seguito alla richiesta del senato di garantire agli studenti almeno 
due date di svolgimento degli esami, all’interno dei 45 giorni di sessione d’esame: con nota 
inviata il 31 gennaio 2006 ai docenti del claSA, claPE e clA, il preside della facoltà di 
architettura ha comunicato che “alle date fissate (dell’appello unico degli esami) seguono 
45 giorni entro i quali si deve chiudere la sessione d’esame. Entro tale periodo possono 
essere programmate le giornate di prolungamento di esame… Per venire incontro alle 
esigenze degli studenti vi prego di prevedere comunque almeno un prolungamento 
d’esame, concordandolo con gli studenti stessi a seconda dell’andamento dei singoli corsi.” 
A conclusione dell'incontro è stato illustrato il documento programmatico 2006-2007, 
approvato dal consiglio di facoltà nella seduta del 14 dicembre 2005, finalizzato a 
monitorare l'andamento dei corsi di studio e ad indicare le linee programmatiche per il 
prossimo anno accademico.  
Il preside ha evidenziato la necessità di una lettura attenta del documento da parte dei 
rappresentanti degli studenti nel consiglio di facoltà, rendendosi disponibile a ricevere 
proposte e rilievi. Il senatore Carlo Nardi si impegna a far avere al più presto il documento 
citato a tutti i senatori interessati. 
- ai fini di provvedere alle pratiche amministrative e a presenziare le sedute del senato degli 
studenti in caso di assenza o impedimento del presidente del senato stesso, risulta 
necessario designare un vicepresidente, individuato nel senatore Luca Piccolo; 
- con decreto rettorale 2 febbraio 2006 n. 232 si è provveduto alla nomina di Matteo 
Codato, Johnny De Franceschi e Michalis Dolapsakis rappresentanti degli studenti nella 
commissione didattica paritetica della facoltà di pianificazione del territorio; 
- con decreto rettorale 14 febbraio 2006 n. 316 è stata nominata la prof.ssa Maria Luisa 
Frisa direttore del corso di laurea in design della moda per l’anno accademico 2005/2006; 
- è pervenuto l’invito al 2° Convegno Nazionale degli Studenti Universitari a Viterbo dal 10 
al 12 marzo 2006 da parte dell’ufficio nazionale per l’educazione, la scuola e l’università 
della Conferenza Episcopale Italiana.  
- è giunta un’istanza da parte di un gruppo di studenti Iuav con la quale si richiede una 
nuova convenzione tra l’ateneo e il Centro linguistico interfacoltà che, come nel passato, 
consenta di ottenere agevolazioni e sconti per la frequenza di corsi di lingua straniera. 
Il senato degli studenti incarica Luca Piccolo, in qualità di rappresentante degli studenti 
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nella commissione per il diritto allo studio, di portare la questione all’attenzione del rettore, 
in occasione di un incontro già concordato in cui si discuterà della diminuzione degli importi 
per le borse di studio destinate agli studenti extra-comunitari. 
 
Sui seguenti argomenti iscritti all’ordine del giorno il senato degli studenti: 
4 Attività formative autogestite dagli studenti per l’anno 2006: avvio delle procedure 
(rif. delibera n. 9/Sds/2006/Sg-Uai) 
delibera all’unanimità di: 
- destinare per l’anno 2006 una quota complessiva pari a € 28.000,00 per il finanziamento 
di attività formative autogestite proposte da associazioni studentesche e da gruppi di 
studenti accreditati all’albo delle associazioni degli studenti dell’Università Iuav di Venezia; 
- designare i senatori Silvia Morigi, Emiliano Pistacchi, Achille Secomandi e Sara Toso quali 
componenti della commissione giudicatrice di cui all’articolo 7 del regolamento in materia. 
5 Varie ed eventuali: strategie di comunicazione con gli studenti dell’ateneo (rif. 
delibera n.10/Sds/2006/Sg-Uai) 
- delibera all’unanimità di: 
a) nominare i senatori Carlo Nardi, Luca Piccolo, Emiliano Pistacchi e Gianandrea Poletta, 
compomenti di un gruppo di lavoro incaricato di predisporre, in accordo con il servizio 
comunicazione e l’ufficio affari istituzionali, un progetto della pagina dedicata al senato degli 
studenti nell’ambito del sito Iuav; 
b) incaricare Laura Tallon e Carlo Nardi di predisporre un comunicato con cui rendere noto 
l’impegno assunto dal preside della facoltà di architettura di individuare almeno due date di 
svolgimento degli esami all’interno dell’appello unico; 
- delibera a maggioranza di: 
predisporre un comunicato, da esporre presso le bacheche del senato degli studenti, con 
cui invitare gli studenti ad inviare le loro osservazioni sulla reperibilità dei dati presenti sul 
sito Iuav, valendosi di un account di posta elettronica appositamente creato, “reclamisds@ 
gmail.com”. I reclami verranno vagliati periodicamente nelle sedute del senato degli 
studenti. 
 
Sono rinviati i seguenti argomenti: 
2 Approvazione verbale della seduta del 27 gennaio 2006 
3 Nomina dei rappresentanti degli studenti nelle commissione didattiche paritetiche 
delle facoltà dell’ateneo 
 
 
Il presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 12.35 
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4 Attività formative autogestite dagli studenti per l’anno 2006: definizione 
dell’ammontare del finanziamento e designazione dei componenti la commissione 
giudicatrice  
Il presidente ricorda che nella seduta del 27 gennaio 2006, nell’avviare le procedure 
finalizzate all’emanazione del bando per l’assegnazione dei fondi per le attività in oggetto, il 
senato degli studenti ha deliberato di rinviare alla seduta odierna:  
1 l’individuazione dell’ammontare del finanziamento da destinarsi alle attività formative in 
oggetto per l’anno 2006; 
2 la designazione dei componenti la commissione giudicatrice prevista dall’articolo 7 del 
regolamento per l’attribuzione dei fondi per le attività formative. 
Il presidente, considerato che anche per l’anno 2006 sono stati destinati in bilancio di 
previsione per il senato degli studenti € 50.000,00 e rilevata la disponibilità di alcuni 
senatori, propone al senato degli studenti di: 
- destinare una quota complessiva pari a € 28.000,00 per il finanziamento di attività 
formative autogestite proposte da associazioni studentesche e da gruppi di studenti 
accreditati all’albo delle associazioni degli studenti dell’Università Iuav di Venezia;  
- designare i senatori Silvia Morigi, Emiliano Pistacchi, Achille Secomandi e Sara Toso  
quali componenti della commissione giudicatrice. 
Il presidente chiede al senato di esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente, visto il regolamento per 
l’attribuzione dei fondi per le attività formative autogestite dagli studenti e tenuto 
conto di quanto deliberato nella seduta del 27 gennaio 2006, dopo ampia e 
approfondita discussione, delibera a voti unanimi di: 
- destinare per l’anno 2006 una quota complessiva pari a € 28.000,00 per il 
finanziamento di attività formative autogestite proposte da associazioni 
studentesche e da gruppi di studenti accreditati all’albo delle associazioni degli 
studenti dell’Università Iuav di Venezia; 
- designare i senatori Silvia Morigi, Emiliano Pistacchi, Achille Secomandi e Sara 
Toso quali componenti della commissione giudicatrice di cui all’articolo 7 del 
regolamento sopra citato. 
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5 Varie ed eventuali: strategie di comunicazione con gli studenti dell’ateneo  
Il presidente, nel ricordare l’invito del rettore ad essere più vicini alla popolazione 
studentesca e ad attivarsi al fine di stimolare la partecipazione alle attività istituzionali 
dell’ateneo, propone al senato di individuare delle strategie efficaci di comunicazione con 
gli studenti. 
A tale proposito, il senatore Carlo Nardi riferisce che nel corso di un incontro con la 
dott.ssa Maria Zaghini, responsabile del servizio comunicazione dell’ateneo, è stata 
rilevata l’opportunità di approfondire e sviluppare l’uso delle seguenti e tipiche modalità di 
comunicazione con gli studenti:  
a) avvisi e comunicazioni sintetiche da esporre nelle bacheche;  
b) comunicazioni tramite e-mail destinate a tutti gli studenti Iuav, facendone precisa 
richiesta al servizio comunicazione;  
c) materiali pubblicati sul web. 
Riferisce che, per quanto riguarda il web, la responsabile del servizio comunicazione: 
- sconsiglia di ripercorrere i passi del senato uscente che aveva creato e finanziato un sito 
esterno perché difficile da aggiornare ed eccessivamente legato agli apporti e alla presenza 
degli studenti che lo progettano; 
- suggerisce di individuare e concordare l’utilizzo di una pagina appositamente dedicata 
nell’ambito del sito ufficiale Iuav, il cui aggiornamento è agevole e alla portata anche di un 
delegato del senato preposto a tale compito. 
Segue una lunga e approfondita discussione, che il presidente riassume rilevando: 
da un lato l’interesse comune nell’utilizzare diverse strategie comunicative per pubblicizzare 
l’attività del senato degli studenti e le diverse opportunità che l’ateneo offre agli studenti; 
dall’altro il bisogno di rendere più efficace la comunicazione del sito Iuav.  
Il presidente, tenuto conto degli interventi riportati nel verbale, e dopo una lunga e 
approfondita discussione, propone al senato degli studenti di: 
a) creare un gruppo di lavoro con il compito di predisporre, in accordo con il servizio 
comunicazione e l’ufficio affari istituzionali, un progetto della pagina dedicata al senato degli 
studenti nell’ambito del sito Iuav. In tal senso si rendono disponibili i senatori Carlo Nardi, 
Luca Piccolo, Emiliano Pistacchi e Gianandrea Poletta;  
b) predisporre un comunicato da esporre nelle bacheche delle diverse sedi in cui si invitano 
gli studenti dell’ateneo ad inviare reclami e segnalazioni sulla facilità/difficoltà di reperire 
informazioni sul sito, al fine di testare la visibilità dei dati presenti sul web.  
Il presidente pone ai voti due proposte:  
1) reclami da inviare all’indirizzo del servizio comunicazione, “comesta@iuav.it”. 
Favorevoli: 1  
Contrari: 15 
Astenuti: nessuno 
2) reclami da inviare ad un account di posta appositamente creato, da chiamare  
“reclamisds@gmail.com”,  il cui accesso per la lettura dei messaggi pervenuti sia reso 
possibile a tutti i senatori. 
Favorevoli: 15  
Contrari: 1 
Astenuti: nessuno 
Il presidente dichiara approvata la seconda proposta. I reclami verranno vagliati 
periodicamente nelle sedute del senato degli studenti. 
Il senato degli studenti, dopo ampia e approfondita discussione, delibera di: 
a) nominare un gruppo di lavoro composto dai senatori Carlo Nardi, Luca Piccolo, 
Emiliano Pistacchi e Gianandrea Poletta, al fine di predisporre un progetto di 
ridisegno della pagina dedicata al senato degli studenti del sito dell’ateneo, da 
presentare alla responsabile del servizio comunicazione; 
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b) predisporre un comunicato, da esporre presso le citate bacheche, con cui invitare 
gli studenti ad inviare le loro osservazioni sulla reperibilità dei dati presenti sul sito 
Iuav. Ci si varrà di un account di posta elettronica appositamente creato: 
“reclamisds@gmail.com”. I reclami verranno vagliati periodicamente nelle sedute 
del senato degli studenti. 
  
 


